



野本小だより

令和5年6月号

令和5年6月1日

東松山市立野本小学校長 澤田 貴雄

TEL 22-0517

どうする運動会!?

5月20日(土)5時30分。天気予報では曇り。前日に雨が降ったが、ぬかるみもなくグラウンドコンディションは上々である。いくつかの天気予報サイトを確認するが、どの会社も曇り。雨雲レーダーにも心配な雲はない。迷わず開催を決定する。8時20分。まず1年生と6年生が椅子を抱え、グラウンドに姿を見せはじめる。上空からはポツポツと雨粒が落ち始めている。8時40分。多くの保護者の方に見守られ開会式が始まる。ポツポツとした雨粒が、いつの間にか雨に変わる。応援席では傘が開き始める。その雨を跳ね返すような運動会の歌。選手宣誓。児童の真剣な顔。プログラム1番は応援合戦であるが、雨脚が強まり、準備も兼ねいったんテント下で児童を待機させる。天気予報が目まぐるしく変化する。風にあおられた雨がテント下の児童たちの体を冷やす。とうに9時の競技開始の時間を過ぎているが、雨が降り続けており競技開始の決断ができない。テント付近では児童たちが空を見上げ、雨をうらやむ姿が目映る。9時15分。体が冷え始めた児童が心配になり先生方が次々と本部テントに集合する。



昭和30年代の運動会

どうする?

天気予報サイトでは、レーダーに映らない雨雲があることを示しており、天気の予測ができないことを知らせている。天気予報に頼れない。しかたなく空を見上げ雲のながれを確認する。低い雲が南西方面へ流れている。北。その先の空は比較的明るい。「5分待ちましょう。そこで判断します。」まさに5分後、体温を奪っていた雨がポツポツとした雨粒に変わり、止みはじめている。グラウンドは全く問題ない。9時23分。競技開始のアナウンス。その声に児童たちの歓声とやる気に満ちたエネルギーが伝わってくる。応援合戦が会場を盛り上げ不安を消し去る。9時50分。太陽の光を浴びて児童たちの輝いた姿が目映る。

進めか。止まれか。人生は選択の連続である。

避難訓練・引渡訓練[全校 5月2日(火)]



火災を想定した避難訓練に続き、比企広域消防本部東松山分署の消防士さんから、講話と消火器を使った消火体験をさせていただきました。消防士さんからは、「火事を発見したら、すぐに大きな声で人を呼び、危険が迫っていることを周りの人に知らせる。」など、大切なことを教えていただきました。消火器を初めて手にした児童も、正確に消火を行うことができました。その後の引渡し訓練では、保護者の皆様のご協力により確実な引き渡しことができました。

埼玉県学力学習状況調査[4、5、6年生 5月10日(水)~12日(金)]



この調査では子供たちの「学力の伸び」を測ることができる「教科に関する調査」と学習に対する意欲や学習方法、さらに家庭での生活習慣等に関する「質問調査」などから構成されており、子供たちが現在の実力を知り、「どれだけ自分が伸びたか」を実感し、自信を深めながら学力を伸ばそうとするものです。今年度、本校では、CBT=Computer Based Testing: タブレット端末等を使用した調査を実施しました。児童たちは使い慣れたタブレットで真剣に取り組んでいました。

野本小学校PTA総会[5月15日(月)]



参加型によるPTA総会が行われ、前年度の事業報告、決算報告、新年度の役員体制、事業計画、予算などが承認されました。旧役員の皆様におかれましては、力強くPTA組織を支えていただきありがとうございました。新役員の皆様、1年間どうぞよろしく願いいたします。

今年度は野本小学校創立150周年ということで、秋には記念式典を計画しております。引き続きご支援をお願いいたします。

運動会[全校 5月20日(土)]



『全力で！笑顔と元気の二刀流！負けない心』のスローガンのもと全校児童が、校庭いっぱいとその勇姿を見せてくれました。今年の運動会は全クラス「赤」「青」の二つの組に分け競うことになりましたが、それぞれの競技の勝ち負けの先にある、クラスや学年という垣根を越えた一体感を得ることができたと思います。得点こそわずかの差が出ましたが、全校が一つになり、どの児童も今まで以上の絆で結ばれていくことを信じています。

交通安全教室[全校 5月30日(火)]



東松山警察署交通総務課、交通指導員、交通安全母の会の方々のご協力のもと、交通安全教室を実施しました。低学年は横断歩道の安全な渡り方について、SIGN(S…しっかり手をあげる。I…いつでも安全を確認する。G…じっくり他の車にも注意する。N…にっこり気持ちを伝える。)など横断歩道の渡り方を教えていただきました。中、高学年は自転車の安全な乗り方について、実技を通して交差点の渡り方や停車している車の追い越し方など、事故に遭いやすい場面をわかりやすく説明していただきました。児童たちは、警察署の方々のお話を真剣に聞いていました。

6月の行事予定

- 1(木)耳鼻科検診 委員会
- 2(金)5時間授業 個人面談 聴力検査(5年生)
- 3(土)
- 4(日)
- 5(月)5時間授業 個人面談 **体力テスト週間**
- 6(火)5時間授業 個人面談 学校運営協議会
- 7(水)5時間授業 個人面談
- 8(木)歯科健診(456年生) クラブ
- 9(金)5時間授業 個人面談
- 10(土)資源回収**
- 11(日)
- 12(月)
- 13(火)
- 14(水)校外学習(5年生)科学大好キッズ
ノーゲームデー
- 15(木)緊急地震速報により安全確保訓練

- 16(金)校外学習(6年生)国会議事堂等
- 17(土)
- 18(日)
- 19(月)
- 20(火)
- 21(水)
- 22(木)歯科健診(123年生ひまわり) クラブ
- 23(金)
- 24(土)学校公開日 学級懇談会**
特別日課 11:20 下校
- 25(日)
- 26(月)
- 27(火)
- 28(水)ノーゲームデー
- 29(木)委員会
- 30(金)振替休業日**

ノーゲームデーは、保護者の方々にとっても貴重な時間だと思います。この日を、学校と家庭が連携する日と捉え、読書や手伝い、靴ぞろえ、ご家族とのふれあいなど、心を育てる取組にご協力をお願いいたします。